
Protokoll 
der Fachschaftsrätevollversammlung vom 16.01.12

• Verteiler: https://lists.schokokeks.org/mailman/listinfo.cgi/fsrvv

TOP 1:                                                  Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste  

Delegierte: (FS Philo): Kim, Phillip,  (FS Pol.): Gabriel, Anika, (FS Physik): Inka, 
Caroline, (FS ev.Theol.): Timo, Amrei, (FS Gesch.): Cornelia, Jakob, 
(RCDS): Julian, Ronja, (Juso, HSG): Christian, Lukas, (GHG): Sonja, 
Jae - Pia (I&O), Sebastian (FS Rhet.), Eva (FS EKW), Alex  (BBP)

      GA: Hannah & Lena (FS Psycho)
Gäste: Peter (Concerto Vocale), Jelena & Tim (BewerberInnen für Gleich-

stellungsreferat),  ??  (Arabisches  Filmfestival),  Tobias  &  Matthias 
(Juso), Felix (FSA Gesch.), Friedi (GHG), Sophie (FS Pol.), Gunilla 
(FS Psycho)
 

TOP 2:                                                                   Kritik am letzten Protokoll  

keine

TOP 3:                                                              Vorschläge zur Tagesordnung  

AstA Tops vorziehen

TOP 4:                                                                              Post/ Mitteilungen  

Post:
• geht rum

                       E-mails:
• service learning: Übernächste Woche einladen zu 19 Uhr  (Sonja)

TOP 5:                                                                                                  Räte  

GA

01/24/12 01/30/12

EKW
Kim (Philo), Timo 

(Theo)

Kasse e. V.: nix

TOP 6:                                                 Fächerübergreifende Zusammenarbeit  

Berichte aus den Fachschaften

FS Politik:  Dschungelbuch d. Hochschulpolitik auf aktuelleren Stand bringen? → 
wird nach den Wahlen neu angegangen, FS Politik wird sich dann in 
den entsprechenden AK einbringen

 
FS Rhetorik:  Podiumsdiskussion über politische Kultur geplant:  Frage ob Name 

des AStAs mit auf Anfragen/ Anschreiben für Politiker gesetzt werden 
kann, da man sich davon mehr Resonanz erwartet als „nur“ FS Rheto-
rik; Diskussion: soll der Name des AStAs draufstehen ohne dass wirkli-
che Kooperation besteht und ohne dass Kandidaten, die gefragt wer-
den sollen, bekannt sind? Folglich soll folgende Einschränkung vorge-
nommen werden: FS Rhetorik muss FSVV informieren welche Kandi-
daten, dabei gibt AStA der FSVV Entscheidungsgewalt

Antrag: Auf Anschreiben an mögliche Kandidaten soll  Name des AStAs, mit 
oben genannter Einschränkung

Eilantrag: Befassung mit dem Antrag
Dafür 7; Dagegen 4;  Enthaltungen 0 

Beschluss: Dafür 16; Dagegen 4; Enthaltungen 8 → angenommen

Berichte aus den Arbeitskreisen
Rätätä: Es fehlen noch Artikel,  bis spätestens Do. einreichen (s.a.  Protokoll 

letzte Woche)
AK ZSV : Diese Woche Mittwoch 18 Uhr Treffen: Protokoll d. LAK  besprechen
AK Baumpflege: Problem: BioChemiker Party wieder am selben Tag. Wegen Kon-

flikten  in  der  Vergangenheit  wird  trotzdem am Do.  gefeiert.  Wegen 
Raumgröße und hoher Fixkosten jedoch nicht im Kupferbau, sondern 
im kleinen Saal. Woche darauf FS Physik.

AK Islamzentrum: Islamzentrum heute mit großem Trara eröffnet
Rätebaubrigade:
Antrag: FS/ Gruppen, die keine Leute zum Clubhaus - Arbeitseinsatz schicken, 

bekommen kein CHF
Eilantrag: Befassung mit dem Antrag 

Dafür: 10; Dagegen: 0;  Enthaltungen: 1
Beschluss: Dafür 14; Dagegen 2;  Enthaltungen 7 → Antrag angenommen
AK Radio: Es wird wieder eine FS gesucht, die für das nächste Jahr 160 Euro 

Jahresbeitrag für das Bildungsmagazin  bei  der Wüsten Welle spen-
diert.

TOP 7:                                                             Hochschulpolitik/ Gremienarbeit  

Kommission für Studium und Lehre:
Bachelor/ Master: in Tübingen  zeichnen sich gleiche Entwicklungen 
wie  bundesweit  ab  (Verhältnis  Bachelor/  Master-Absolventen;  (zu?) 
sehr an Magister angelehntes System); Master Slavistik mit Änderung 
angenommen, HIS („Nachfolge“ von ZVS): Gropper sieht Zweifel dass 
Uni in der Lage ist, wie geplant einzuführen; Exzellenzinitiativen-Bege-
hung: an der Begehung teilhabende Studierende dürfen nicht benannt 
werden - stattdessen wurden 5 Studierende nach Zufallsprinzip ausge-
sucht, SenatorInnen nur teilweise dabei,  Freitag Vorbesprechung zu 
Studiengebühren mit Gropper → Mandat erwünscht 



Antrag: freies Mandat  für Vertreter d. Komission für Vorbesprechung
Eilantrag: Befassung mit dem Antrag

Dafür 12; Dagegen 1; Enthaltung 0
Beschluss:  Dafür 25; Dagegen 0; Enthaltungen 2 → Antrag angenommen

→ Vorbesprechung am Freitag um 12:30
ToDo: FS bitte Studiengebühren-Auflistung an GA schicken!

Senat: Abstimmung darüber, ob SenatorInnen zu Exzellenzinitiativen-Bege-
hung am 14./15.2 gehen sollten:

            Dafür: 13; Dagegen: 0; Enthaltungen 7
Alles weitere (wie soll man sich verhalten?) wird nach der Probe/Be-
gehung besprochen.

AStA: 
Arabisches Filmfestival

Herr ?? berichtet von der misslichen Lage des Arabischen Filmfesti-
vals. Viele erforderlichen Gelder wurden gestrichen, z.T. wird noch 
auf das Ergebnis von Anträgen gewartet. Es wird um finanzielle Un-
terstützung seitens des AStAs gebeten.

Antrag: Finanzielle Unterstützung Arabisches Filmfestival (2500 Euro)
Beschluss:  Dafür 21; Dagegen 0, Enthaltungen 0, → Antrag angenommen 

Gleichstellungsreferat
 Die  BewerberInnen für  das Gleichstellungsreferat  stellen sich und 

ihre  bisherigen  Erfahrungen/  Motivation/  Pläne  vor.  Plenum  stellt 
Fragen.  Jelenas  Schwerpunkt  liegt  eher  im  Bereich  Feminismus, 
Tims Schwerpunkt eher im Bereich Rassismus. Beide wollen neben 
Beratung v.a. eine  Weiterverbreitung/ Bekanntmachung des Refe-
rats erzielen. Jelena schlägt Vernetzung mit anderen Gruppen (z.B. 
Queere Hochschulgruppe, Frauenhaus) & Angebot  von Selbstvertei-
digungskursen für Frauen vor, Tim schlägt vor, Themen wie Homo-
phobie/Rassismus mehr in die Öffentlichkeit  zu tragen, z.B.  durch 
Parties, Konzerte  sowie Rundgang an der Uni (wo findet Diskrimi-
nierung z.B. in Hinblick auf Barrierefreiheit statt?).

Antrag: da beide BewerberInnen geeignet scheinen und sich scheinbar gut 
ergänzen: beide BewerberInnen (á 12 h / Monat) einstellen, obwohl 
ursprünglich nur eine Stelle vorgesehen war 

Eilantrag: Befassung mit dem Antrag
Dafür 13 , Dagegen 1, Enthaltungen 0

Beschluss:  Dafür 21, Dagegen 0,  Enthaltungen 7 → Antrag angenommen
Da hierfür die Stelle neu ausgeschrieben muss, werden im AStA wei-
tere Verfahrensformalien diskutiert.

AstA - Haushalt:
Überarbeitete Haushalts-Auflistung wird  ausgeteilt.  Peter vom  Con
certo Vocale begründet, warum der Chor dauerhaft mehr Geld benö

tigt  (z.B. Miete für Proberäume), anders als andere Chöre erhält der 
CV kein Geld von der Stadt; es werden 600€ beantragt. Dies müsste 
aus dem Projekttopf  kommen. Diskussion ob man sich das in Anbe-
tracht der Einführung der Verfassten Studierendenschaft leisten kann 
(es ist noch unklar, inwiefern Gelder aus diesem Topf bei der Überfüh-
rung ins neue System benötigt  werden). 

Antrag auf Eilantrag zur Befassung d. Haushaltes: 
Dafür 10; Dagegen 1; Enthaltungen 1

Antrag: 600 Euro aus Projekttopf  für Concerto Vocale
Dafür 3; Dagegen 12; Enthaltungen 13 → Antrag nicht angenommen

Antrag: Haushaltsauflistung mit Änderung des Referatstopf (2*12 h) und Film-
festival übernehmen
Dafür 22; Dagegen 0, Enthaltungen 3 → angenommen

TOP 8:                                                               Überregionale Hochschulpolitik  

nix

TOP 9:                                                                                    Allgemeinpolitik  

nix

TOP 10:                  Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur  

nix

TOP 11:                                                                                           Sonstiges  

Zivilklausel: Es wurden Personen für Diskussion gesucht (FS Politik & Timo)  

DJs für Donnerstag gesucht: Falls jemand einen kennt → E-mail an GA

f.d.R.d.P. 

Lena


